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                                            CONSIGLIO DI ISTITUTO 

Verbale n. 20 del 14 settembre                   
2015 

Oggi lunedì 14 settembre 2015, alle ore 19:00, presso i locali dell’Istituto, si è riunito il 
C.d.I. dell’ITCTS “Vittorio Emanuele II” di Bergamo convocato, con nota  Prot. n.3444/F4a 
dell’ 8-09-2015, per trattare i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Informazioni avvio a.s. 2015-2016 

3. Risorse per la progettazione 

4. Rapporti scuola/famiglia 

5. Contributo volontario 

6. Piano dell’offerta formativa 

7. Comunicazioni del dirigente 
 

Risultano presenti i  seguenti Consiglieri: 
 

 SI NO Giust. 

1 LORENA PECCOLO Dirigente scolastico X   

2 ASERO DOMENICO Docente  X no 

3 CALLEA CARMELO Docente: esce alle ore 
20:00 

X   

4 BERNARDI PAOLO Docente  X sì 

5 CANALI GIULIANA Docente  X sì 

6 COMUZIO BRUNA Docente X   

7 CAPOFERRI OMAR Docente X   

8 CONDELLO CATERINA Docente  X si 

9 PIETROCARLO ANNA Docente X   

10 POSTERINO ANTONINO ATA ore 19,45 X   

11 D’ADDA SARA Presidente/genitore X   

12 CAPITANIO CINZIA 
FRANCESCA 

Genitore X   
13 FRATUS PATRIZIA Genitore  X sì 

14 CREMASCHI GIANCARLO Genitore X   

15 FRICKLETON NICHOLAS Studente ore 19,20 X   

16 CALDEROLI IRENE Studente X   

17 CAVALLERI NICOLA Studente X   

18 ZANGA BEATRICE Studente  X sì 

 

 
Presiede la seduta il Presidente del Consiglio sig.ra Sara D’Adda. Constatata la presenza 

della maggioranza dei consiglieri, il Presidente  dichiara aperta la seduta e incarica come 
segretario il consigliere Prof. Omar Capoferri, che accetta. Alle ore 19:10, il consiglio inizia 

la trattazione dei punti all’O.d.G. 
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1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

Il Presidente mette in votazione il verbale n° 19  relativo alla seduta del 29 giugno 2015 
spedito dal segretario ai consiglieri via e-mail. 

Il verbale viene approvato (10 favorevoli) 
                                                                                    Delibera n° 119  a.s. 2015-2016 

 
2. Informazioni avvio a.s. 2015/2016 

Il Dirigente informa il Consiglio sull’avvio del nuovo anno scolastico. Le classi per questo 

anno scolastico sono 54, abbiamo quindi avuto un calo rispetto allo scorso anno a causa 
principalmente dell’accorpamento di alcune classi. Per questo motivo non ci verrà concesso 

l’esonero totale del vicario del Dirigente. Non è partito alcun corso serale a causa della 
carenza di iscrizioni; continueremo, invece, a gestire la scuola presso la casa circondariale. 
Il Dirigente informa, inoltre, che la Provincia si è attivata per trovare la disponibilità di una 

palestra fuori dall’Istituto. 
 

3/5. Risorse per la progettazione/contributo volontario 
Il dirigente sottolinea che le schede di progetto P12, P17 e P21 prevedono, per la copertura 
finanziaria, l’utilizzo del contributo volontario dei genitori. Come deciso lo scorso anno, il 

contributo volontario verrà chiesto all’inizio dell’anno scolastico per farlo coincidere con la 
progettazione effettiva delle attività. 

Il dirigente presenta, dunque, al Consiglio di istituto, la bozza della lettera da inviare ai 
genitori per la richiesta del contributo, la quale viene approvata con opportune modifiche. In 
particolare si decide di abbassare a 80 € dai precedenti 90 il contributo per i progetti di 

Istituto e di lasciare a 20 € la quota per il budget di classe. 
 

             Delibera n° 120 a.s. 2015-2016 
4. Rapporti scuola/famiglia 

Il Dirigente sottolinea la necessità di riprendere la questione dei rapporti scuola/famiglia, 

lasciata in sospeso alla fine dello scorso anno dopo la richiesta dei genitori di aumentare la 
possibilità di incontro tra genitori e docenti. Il dirigente ritiene necessario ribadire che 

l’organizzazione dei consigli di classe aperti ai genitori crea confusione tra il ruolo dei 
consigli di classe con la partecipazione dei rappresentanti di genitori e studenti e quello delle 
assemblee docenti/genitori. Inoltre sottolinea che le assemblee autogestite dei genitori, che 

precedono i consigli aperti, sono altra cosa rispetto alle assemblee docenti/genitori. La 
presidente sig.ra D’Adda rimarca il fatto che i genitori ribadiscono sia l’esigenza di trovare 

momenti di incontro autogestito tra genitori, sia di confronto con i docenti dei conigli di 
classe e chiede quindi che vengano calendarizzate delle assemblee di incontro tra docenti e 
genitori. Si decide quindi di stabilire a novembre e a marzo, in data da definirsi con 

maggiore precisione dopo la calendarizzazione dei consigli di classe, l’organizzazione di due 
assemblee di classe in cui i genitori, dopo un momento di assemblea autogestita, incontrino 

i docenti dei consigli di classe. Le assemblee di classe avranno una durata di due ore. La 
data da stabilire precederà in ogni caso i consigli di classe aperti ai soli rappresentanti dei 

genitori e degli studenti. 
Si riassumono come segue le varie modalità di rapporto scuola/famiglia che saranno inserite 
nel piano annuale delle attività. 

- Colloqui individuali genitori/docenti in orario mattutino con possibilità di prenotazione 
dell’incontro attraverso il registro elettronico 

- Colloqui pomeridiani con i docenti una volta in ciascuno dei due periodi dell’anno 
scolastico 

- Consigli di classe aperti ai soli rappresentanti dei genitori e degli studenti, senza 

precedente assemblea autogestita dei genitori 
- Assemblee di classe: una a ottobre con il coordinatore per la presentazione della 

programmazione del consiglio di classe e l’elezione dei rappresentanti, una a 
novembre e una a marzo con date e O.d.g. da definire. 

- Incontri con il comitato dei genitori - da definire  
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- Iniziative di informazione – formazione - da definire 
  

Si concorda che le assemblee di elezione dei rappresentanti di classe dei genitori e degli 
studenti si svolgeranno a metà ottobre in data che la direzione definirà. Limitatamente a 

questo ultimo punto il Consiglio delibera. 
 
             Delibera n° 121 a.s. 2015-2016 

 
5. Contributo volontario 

Cfr. punto 3 
 

6. POF 

Il dirigente informa il Consiglio che il piano di miglioramento, che segue alla compilazione 
del RAV, ha il compito di rappresentare concretamente le scelte della scuola per realizzare 

un concreto percorso di miglioramento in base alle criticità emerse e agli obiettivi definiti nel 
RAV. La riforma della L. 107 prevede inoltre che entro ottobre venga definito il POF che 
riguarda il triennio 2016- 2019. Il Dirigente ha il compito di presentare al collegio docenti le 

linee di indirizzo per il piano, che sarà elaborato dal Collegio docenti e approvato dal 
Consiglio di Istituto. Le linee di indirizzo che il Dirigente elaborerà, terranno conto della 

discussione avvenuta in Consiglio di Istituto lo scorso anno sui principi e i criteri di sviluppo 
da adottare per il POF. 
Nei prossimi incontri si approfondiranno dunque i quattro ambiti della progettazione: 

- piano attività anno 2015/16 

- piano di miglioramento del biennio 2015/2016 e 2016/2017 

- piano triennale dell’offerta formativa 

- Programma annuale 2016  

 
7. Comunicazioni del dirigente 

Il DS informa che:  

- si è concluso l’iter di contenzioso con il gestore del bar che verserà tutto il dovuto; è stata 
fondamentale la collaborazione che abbiamo avuto dall’avvocatura dello stato. Con la DSGA 

si studierà una formula di concessione del servizio che sia più “leggera” e facile da gestire 
rispondendo comunque alle aspettative della nostra utenza; 
- il progetto per l’IFTS è stato ritenuto accessibile ma non finanziato. Si andrà a verificare 

con quali criteri sono stati valutati i progetti e capire dunque le ragioni delle priorità 
assegnate;  

- il progetto presentato con ENAIP all’INDIRE per la sicurezza non ha avuto il punteggio 
sufficiente per rientrare tra i progetti finanziati; andremo a vedere i progetti con più 
riconoscimento per vedere di apprendere aspetti di progettualità in questo ambito 

- non si hanno ancora notizie del bando Cariplo. 
 

Esauriti gli argomenti posti all’ordine del giorno,la seduta è tolta alle ore 21.00. 
 

Il Segretario verbalizzante              Il Presidente del C.d.I. 
 
 Prof. Omar Capoferri       Sig.ra Sara D’Adda 

 
 

 
 
 

                             


